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Ata da sessão ordinária de 8/10/2019. Aos oito dias do mês de outubro do ano de dois mil e 

dezenove, no horário regimental, na sala de sessões da Câmara Municipal de Palmeira, 

Estado do Paraná, com sede na rua Coronel Vida, 211, Centro, realizou-se a 36ª (trigésima 

sexta) sessão ordinária da 3ª (terceira) sessão legislativa da 17ª (décima sétima) legislatura, 

sob a presidência do Vereador Domingos Everaldo Kuhn, secretariada pelos Vereadores 

Anselmo Heimbecher Osório e Marcos Ribas, com a presença dos Vereadores Arildo 

Santos Zaleski, Gilmar Costa, João Alberto Ferreira da Costa, João Savi e Rogério 

Czelusniak. Havendo número legal de Vereadores, o Senhor Presidente, em nome de Deus 

e pelo Povo, declarou aberta a sessão e determinou a leitura da ata da sessão anterior, a qual 

foi aprovada por unanimidade. O 1º Secretário procedeu a leitura do expediente da sessão. 

Do Prefeito Municipal, Excelentíssimo Senhor Edir Havrechaki, ofício 440/2019, de 

7/8/2019, encaminhando para apreciação os projetos de lei numerados 5380 e 5381, os 

quais, respectivamente, autorizam a abertura de crédito adicional suplementar no valor de 

R$ 274.500,00 e de crédito adicional especial no valor de R$ 400.000,00; ofício 441/2019, 

de 8/10/2019, enviando para apreciação o projeto de lei numerado 5382 que “dispõe sobre a 

reversão de imóvel público, situado no Distrito Industrial de Palmeira, e dá outras 

providências”; ofício 442/2019, de 8/10/2019, encaminhando para apreciação o projeto de 

lei numerado 5383 que “altera dispositivo da Lei nº 4543, de 9 de novembro de 2017 e dá 

outras providências”; ofício 443/2019, de 8/10/2019, enviando para apreciação o projeto de 

lei numerado 5384 que “dispõe sobre a denominação de vias públicas urbanas do Município 

de Palmeira” e ofício 445/2019, de 8/10/2019, encaminhando para apreciação o projeto de 

lei numerado 5385 que “autoriza a abertura de crédito adicional suplementar no valor de R$ 

211.542,42”. Do Procurador do Município, Senhor Victor Brostulin Vida, ofício 63/2019, 

em referência ao ofício 237/2019 da Câmara Municipal, solicitando o encaminhamento ao 

Poder Executivo dos documentos que especifica para que seja possível regularizar a 

situação do imóvel localizado na Rua Coronel Vida, 211. Do Superintendente Regional da 

Caixa Econômica Federal nos Campos Gerais, Senhor Edilson Ovidio da Silva Oliveira e 

outros, comunicado informando a liberação de recursos financeiros para o Município de 

Palmeira, em 2/10/2019, no âmbito do Programa de Modernização da Administração 

Tributária e da Gestão dos Setores Sociais Básicos – PMAT, no valor de R$ 154.286,94. 

Da Associação Comercial e Empresarial de Palmeira, convite para o jantar dançante em 

comemoração aos 55 anos da entidade, no dia 11/10/2019, às 20 horas, na Cristal Eventos, 

com taxa de adesão de R$ 55,00. Da Comissão de Constituição, Legislação, Justiça e 

Redação, requerimento com protocolo 747/2019, de 4/10/2019, solicitando prazo de 15 dias 

para emitir o parecer ao projeto de lei 5368. Da Comissão de Urbanismo e Obras Públicas, 

requerimento com protocolo 748/2019, de 4/10/2019, solicitando prazo de 15 dias para 

melhores estudos ao projeto de lei 5368. Do Vereador Marcos Ribas, moção de aplausos 

protocolada sob número 749/2019, de 7/10/2019, à Jiceli Vantroba Comin e Silvani Stafin 

pela premiação recebida no “V Concurso Nacional Queijo Brasil”. Do Vereador João Savi, 

moção de aplausos com protocolo número 773/2019, de 7/10/2019, à Breno Passoni e seu 

treinador Ernani Bitencourt, pela disputa e conquista do 2º lugar na categoria 20 Km da 3ª 

etapa do Campeonato Paranaense de Enduro Paraequestre e do vice-campeonato na 

categoria 20 Km do Campeonato Brasileiro de Enduro Paraequestre. Do Vereador João 

Alberto Ferreira da Costa, moção de aplausos com protocolo 781/2019, de 8/10/2019, ao 

Professor João Carlos Hoffmann, engenheiro agrônomo do Colégio Agrícola Estadual 

Getúlio Vargas, autor do projeto de intervenção pedagógica que trabalha com o tema 

“Assistência técnica no campo – sua contribuição no uso da tecnologia de manejo integrado 

de pragas na soja em propriedades rurais da região dos Campos Gerais do Paraná”. Do 

Vereador Marcos Ribas, projetos de lei numerados 5378 e 5379, ambos dando 

denominação às ruas da cidade. Da Comissão de Constituição, Legislação, Justiça e 

Redação, pareceres favoráveis aos projetos de lei 5364 ao 5367 e 5369 ao 5377. Da 

Comissão de Economia, Orçamento, Finanças e Fiscalização, pareceres favoráveis aos 

projetos de lei 5366 ao 5369, 5371, 5372, 5375 e 5376. Da Comissão de Educação, Cultura, 

Bem-estar Social e Meio Ambiente, pareceres favoráveis aos projetos de lei 5367 e 5377. 

Esgotada a matéria do expediente, procedeu-se a verificação da presença, anotando-se o 

comparecimento de todos os Vereadores titulares, com exceção do Vereador Denis Sanson. 

Não houve Vereador inscrito para fazer uso da palavra. Seguiu-se então à ordem do dia. Em 

discussão e votação única, em bloco, foram aprovados por unanimidade os requerimentos 
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protocolados sob números 747 e 748/2019. Em discussão única, em bloco, as indicações 91 

a 94/2019. O Vereador Anselmo Heimbecher Osório pediu ao Departamento Municipal de 

Trânsito que respeite e atenda aos pedidos feitos pelos Vereadores. Disse que várias 

solicitações realizadas não foram atendidas, como a construção de uma lombada na Rua 

Moisés Marcondes, cuja cobrança pela população é grande. Expressou que a obrigação dos 

Vereadores já foi cumprida, que é informar ao Poder Executivo as demandas populares, e 

não sabe se falta ao Departamento responsável materiais ou vontade de fazer. O Vereador 

Gilmar Costa concordou com as palavras do Vereador Anselmo. Disse que esses pedidos 

partem da população. Que solicitou a construção de uma lombada no Bairro do Rocio II e a 

restauração de outra na Rua Jesuíno Marcondes, próxima à residência número 1566, pois 

veículos trafegam em alta velocidade nesses locais, havendo grandes riscos de acidentes. 

Pediu ao responsável pelo Departamento Municipal de Trânsito que dê uma atenção maior 

a esses problemas. O Vereador João Alberto Ferreira da Costa disse que a construção de 

lombadas está no campo curativo, e não preventivo. Que as vias já possuem velocidades 

limitadas, as quais não são respeitadas devido a questões culturais, sendo por isso 

necessário construir desses redutores de velocidade. Relatou que devido ao estabelecimento 

de mão única na Rua Jesuíno Marcondes e diminuição do fluxo na Rua Conceição em razão 

da construção de canaleta, os veículos derivam para as vias adjacentes, as Ruas Vicente 

Machado e Coronel Ottoni Ferreira Maciel, na qual se localiza o campo de futebol do 

Ypiranga, onde há grande fluxo de pessoas todos os dias. Disse que é necessário construir 

uma travessia elevada do portão do campo até o outro lado da via, para evitar a ocorrência 

de acidentes. Esclareceu que os Vereadores pleiteiam frequentemente e veementemente 

uma solução para esses problemas junto ao Poder Executivo. Em votação, foram aprovadas 

por unanimidade. Em discussão única, a moção de aplausos protocolada sob número 

705/2019. O Vereador João Alberto Ferreira da Costa disse que as moções servem para 

aplaudir ou repudiar ações e atividades de pessoas ou entidades reconhecidas. Que há duas 

sessões, por não ter sido possível identificar oficialmente a instituição que leva o nome de 

Movimento Muda Palmeira, destinatária desta moção de autoria do Vereador Denis Sanson, 

requereu o adiamento da votação da mesma por dez dias para que fossem apresentadas 

informações referentes ao seu registro no cadastro de pessoas jurídicas, componentes da 

diretoria, estatuto e finalidade. Relatou que, conforme informações do cartório, essa 

instituição não está oficialmente registrada e portanto não existe para fins legais. Disse que 

se poderia votar a proposição apenas pela confiança em seu autor, mas, por outro lado, 

votar em algo que não existe ou não se conhece deixa os Vereadores em uma situação 

difícil. Que a moção pode ter sua votação sobrestada até que a instituição seja registrada 

oficialmente e as informações pertinentes sejam apresentas ou pode ser levada a voto, 

circunstância na qual votará pela sua rejeição. O Senhor Presidente colocou a moção em 

votação, tendo a mesma sido rejeitada pela maioria. Em 2ª discussão e votação, em 

separado, foram aprovados por unanimidade os projetos de lei 5362 e 5363, sendo que o 

projeto de lei 5363 foi à votação nominal. Em 1ª discussão e votação nominal, em separado, 

foram aprovados por unanimidade os projetos de lei 5364 e 5365. Em 1ª discussão o projeto 

de lei 5366. O Vereador João Alberto Ferreira da Costa disse que grande parte dos bens 

inservíveis a serem leiloados estão armazenados no ginásio de esportes, tornando 

impossível a sua utilização. Que os Vereadores têm sensibilidade quanto ao problema, 

buscando aprovar o projeto com celeridade para que o Poder Executivo possa remover 

esses bens do local, possibilitando que seja novamente utilizado para práticas esportivas. 

Em votação, foi aprovado por unanimidade. Em 1ª discussão e votação, em separado, foram 

aprovados por unanimidade os projetos de lei 5367 e 5369 ao 5377, sendo que os projetos 

de lei 5370, 5373 e 5374 foram à votação nominal. O Senhor Presidente encaminhou os 

projetos de lei 5378 ao 5385 à Comissão de Constituição, Legislação, Justiça e Redação; os 

projetos de lei 5380, 5381 e 5385 à Comissão de Economia, Orçamento, Finanças e 

Fiscalização e o projeto de lei 5382 à Comissão de Urbanismo e Obras Públicas, para 

análise e emissão de pareceres. Inscrito para explicação pessoal o Vereador Marcos Ribas, 

com o assunto “moção de aplausos”. Com a palavra, disse que propôs com muita felicidade 

a moção de aplausos às suas conterrâneas da Vilinha, as Senhoras Jiceli e Silvani, em razão 

da premiação que receberam no “V Concurso Nacional Queijo Brasil”, pelo queijo porongo 

que produzem. Que sabe da luta da família, que antes entregava leite para a Cooperativa de 

Witmarsum. Esclareceu que a moção não foi a voto porque foi assinada por todos os 
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Vereadores. Parabenizou-as e as suas famílias e disse que servem de exemplo para outros 

produtores rurais do Município, e que essa premiação agrega valor aos seus produtos. 

Inscrito para explicação pessoal o Vereador Anselmo Heimbecher Osório, com o assunto 

“visita à Deputados”. Com a palavra, parabenizou as Senhoras Jiceli e Silvani pela 

premiação. Disse que muitas vezes há críticas quanto aos valores dos salários dos 

Vereadores, de cerca de R$ 3.700,00. Relatou que visitou, no dia anterior, os Deputados 

Toninho Wandscheer, Ricardo Barros e Elio Rusch e juntos, lograram êxito na obtenção de 

R$ 800 mil pra construção de uma unidade básica de saúde no Município, a qual 

possibilitará um melhor atendimento à população. Destacou que esse valor paga em muitas 

vezes o salário dos Vereadores. Expressou a sua gratidão ao Deputado Toninho, que já 

enviou mais de R$ 4 milhões para o Município. O Senhor Presidente disse que a construção 

de lombadas é um trabalho do Poder Executivo e não deveria ser necessário que os 

Vereadores pedissem essas obras, assim como a troca de lâmpadas. Que já cansou de fazer 

essas solicitações e não ser atendido. Expressou que os Vereadores devem se unir e pleitear 

junto ao Executivo o atendimento desses pedidos, que são feitos pela população. Lembrou 

que no dia 10 (dez) de outubro, às 13 (treze) horas, será realizada palestra da Escola do 

Legislativo, tendo como palestrante o Vereador Felipe Passos do Município de Ponta 

Grossa, com o tema “Acessibilidade – O direito de todos que é considerado privilégio”. 

Comunicou que, conforme convocação, haverá sessão extraordinária após a finalização 

desta, para apreciação, em discussão e votação única, da emenda modificativa ao projeto de 

lei 5352, protocolada sob número 741/2019, e 1ª discussão e votação do projeto de lei 5352. 

Nada mais havendo a ser tratado, agradeceu a presença de todos e em nome de Deus e pelo 

Povo declarou encerrada a sessão, da qual, para tudo constar, foi lavrada a presente ata, que 

vai assinada pelo Senhor Presidente e 1º Secretário. 


